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ABSTRAK 

 

Skripsi dengan judul “Strategi Guru IPS dalam Mengembangkan Kompetensi 

Sosial pada Peserta Didik Kelas VII di MTs Negeri 5 Kediri” ditulis oleh Ifa 

Alfani Khoiriyah, NIM.12209193073, Program Studi Tadris Ilmu Pengetahuan 

Sosial, Fakultas Tarbiyah dan Ilmu Keguruan, Universitas Islam Negeri Sayyid 

Ali Rahmatullah Tulungagung. Pembimbing skripsi: Drs. H. Jani, M.M., M.Pd.  

NIP. 196602101985031001 

Kata Kunci: Strategi, Guru IPS, dan Kompetensi Sosial 

 

Penelitian skripsi ini dilatarbelakangi oleh adanya permasalahan terkait 

dengan sikap pasif peserta didik untuk menyampaikan ide atau pendapatnya 

dalam pembelajaran IPS di madrasah. Terdapat pula peserta didik yang 

individualis, sehingga sikap sosial dalam berinteraksi sosial masih kurang. 

Kurangnya interaksi antara guru dengan peserta didik maupun antara peserta didik 

dengan sesama dapat menyebabkan lambatnya pembentukan values dalam proses 

pembelajaran. Kondisi tersebut menandakan kurangnya nilai sosial pada 

kehidupan sehari-hari. Oleh karena itu, diperlukan strategi dari guru IPS untuk 

mengembangkan kompetensi sosial peserta didik. 

Tujuan Penelitian ini adalah: (1) Untuk mengetahui proses yang dilakukan 

oleh guru IPS dalam mengembangkan kompetensi sosial pada peserta didik kelas 

VII di MTs Negeri 5 Kediri Tahun Ajaran 2022/2023. (2) Untuk mengetahui 

faktor pendukung dan penghambat yang dihadapi oleh guru IPS dalam 

mengembangkan kompetensi sosial pada peserta didik kelas VII di MTs Negeri 5 

Kediri Tahun Ajaran 2022/2023. (3) Untuk mengetahui dampak dari strategi guru 

IPS dalam mengembangkan kompetensi sosial pada peserta didik kelas VII di 

MTs Negeri 5 Kediri Tahun Ajaran 2022/2023.  

Penelitian ini menggunakan pendekatan kualitatif dengan jenis penelitian 

deskriptif. Teknik pengumpulan data dilakukan dengan menggunakan observasi 

partisipatif, wawancara mendalam, dan dokumentasi. Setelah melakukan 

penelitian diperoleh hasil sebagai berikut:  

(1) Proses pembelajaran yang dilakukan oleh guru ilmu pengetahuan sosial 

dalam mengembangkan kompetensi sosial pada peserta didik kelas VII di MTs 

Negeri 5 Kediri terdapat tiga tahapan, yakni tahap perencanaan dengan 

penyusunan RPP. Kemudian dalam tahap pelaksanaan pembelajaran dengan 

metode diskusi kelompok, dan tahap penilaian dilakukan dengan penilaian sikap. 

(2) Faktor pendukung dalam mengembangkan kompetensi sosial peserta didik 

kelas VII di MTs Negeri 5 Kediri yaitu faktor internal yang meliputi dukungan 

madrasah; peran guru; dan semangat dari peserta didik,  sedangkan faktor 

eksternal yaitu dukungan dari orang tua. Faktor penghambatnya antara lain 

kurangnya semangat dan motivasi pada peserta didik, serta kurangnya dukungan 

maupun perhatian dari orang tua. (3) Dampak strategi guru IPS dalam 

mengembangkan kompetensi sosial yaitu berkembangnya sikap sosial peserta 

didik yang menjadikannya mampu beradaptasi di lingkungan masyarakat, mudah 

berbaur dengan masyarakat, serta berkembangnya pengetahuan dan keterampilan 

sosial peserta didik. 



 

xix 

 

ABSTRACT 

 

The thesis entitled “Strategy for IPS Teachers in Developing Social 

Competence in Grade VII Students at MTs Negeri 5 Kediri” was written by Ifa 

Alfani Khoiriyah, Register Number 12209193073, Department of Social Sciences, 

Faculty of Tarbiyah and Teacher Training, State Islamic University Sayyid Ali 

Rahmatullah Tulungagung. Thesis supervisor: Drs. H. Jani, M.M., M.Pd. NIP. 

196602101985031001 

Keywords: Strategy, IPS Teacher, and Social Competence 

 

The research in this thesis is motivated by the existence of problems related 

to the passive attitude of students to convey their ideas or opinions in social 

studies learning in madrasas. There are also students who are individualists, so 

social attitudes in social interaction are still lacking. Lack of interaction between 

teachers and students as well as between students and fellow students can lead to 

slow formation of values in the learning process. This condition indicates a lack of 

social value in everyday life. Therefore, a strategy is needed from social studies 

teachers to develop students' social competence. 

The focus of this research is: (1) the process carried out by Social Studies 

teachers in developing social competence in class VII students at MTs Negeri 5 

Kediri Academic Year 2022/2023, (2) supporting and inhibiting factors faced by 

Social Studies teachers in developing competencies Social studies in class VII 

students at MTs Negeri 5 Kediri Academic Year 2022/2023, and (3) the impact of 

social studies teacher strategies in developing social competence in class VII 

students at MTs Negeri 5 Kediri Academic Year 2022/2023.  

This study used a qualitative approach with a descriptive research type. Data 

collection techniques were carried out using participatory observation, in-depth 

interviews, and documentation. After conducting the research, the following 

results were obtained: 

(1) The learning process carried out by social science teachers in developing 

social competence in class VII students at MTs Negeri 5 Kediri consists of three 

stages, namely the planning stage with the preparation of lesson plans. Then in the 

learning implementation stage with the group discussion method, and the 

assessment stage is carried out with an attitude assessment. (2) Supporting factors 

in developing the social competence of class VII students at MTs Negeri 5 Kediri, 

namely internal factors which include madrasah support; teacher's role; and 

enthusiasm from students, while external factors are support from parents. The 

inhibiting factors include the lack of enthusiasm and motivation in students, as 

well as the lack of support and attention from parents. (3) The impact of the social 

studies teacher's strategy in developing social competence is the development of 

students' social attitudes that make them able to adapt in the community 

environment, easily mingle with the community, and the development of students' 

knowledge and social skills. 
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 الملخص

 

إسخشاحٞجٞت ٍؼيَٜ اىؼيً٘ الْجخَبػٞت فٜ حط٘ٝش " شٗحت بؼُْ٘طأ

مذٝشٛ"  ٥ اىحنَٞٔ ٝت٘رْ بػٞت ىطلاة اىصف اىسببغ فٜ ٍذسستاىنفبءة الْجخَ

قسٌ حؼيٌٞ اىؼيً٘  ،  ١٢٢٠١١١٣٠٢٣ سقٌ اىقٞذ ت,شٝٞبقيٌ إٝفب أىفبّٜ خ

سٞذ اىحنٍ٘ٞت  الْسلاٍٞت جبٍؼتاى،  ىخؼيَٞٞتا اىؼيً٘ميٞت اىخشبٞت ٗ،  ٞتالْجخَبػ

سقٌ ٕ٘ٝت  ص.اىَبجسخٞش ،جبّٜ ، ٍششف اىشسبىت: جّّ٘ج أجػيٜ سحَت الله ح٘ى٘

  ١١١١٠٢١٠١١٠٥٠٣١٠٠١. اىَ٘ظف

 : الإسخشاحٞجٞت ، ٍذسط اىؼيً٘ الْجخَبػٞت ، اىنفبءة الْجخَبػٞتالكلمات المفتاحية

اىبحذ فٜ ٕزٓ الأطشٗحت ٕ٘ ٗج٘د ٍشبمو حخؼيق إُ اىذافغ ٗساء 

ببىسي٘ك اىسيبٜ ىيطلاة ىْقو أفنبسٌٕ أٗ آسائٌٖ فٜ حؼيٌ اىذساسبث الْجخَبػٞت فٜ 

اىَذاسط اىذْٝٞت. ْٕبك أٝضًب طلاة فشداُّٞ٘ ، ىزىل لْ حضاه اىَ٘اقف الْجخَبػٞت 

ىَؼيَِٞ فٜ اىخفبػو الْجخَبػٜ ٍفق٘دة. َٝنِ أُ ٝؤدٛ ػذً ٗج٘د حفبػو بِٞ ا

ٗاىطلاة ٗمزىل بِٞ اىطلاة ٗصٍلائٌٖ اىطلاة إىٚ حنِ٘ٝ اىقٌٞ اىبطٞئت فٜ ػَيٞت 

اىخؼيٌ. حشٞش ٕزٓ اىحبىت إىٚ ّقص اىقَٞت الْجخَبػٞت فٜ اىحٞبة اىٍٞ٘ٞت. ىزىل ، 

ْٕبك حبجت إىٚ اسخشاحٞجٞت ٍِ ٍؼيَٜ اىذساسبث الْجخَبػٞت ىخط٘ٝش اىنفبءة 

  .الْجخَبػٞت ىيطلاة

( اىخؼشف ػيٚ اىؼَيٞت اىخٜ قبً بٖب ٍؼيَ٘ ١اىذساست ٕٜ: ) إٔذاف ٕزٓ

اىذساسبث الْجخَبػٞت فٜ حَْٞت اىنفبءة الْجخَبػٞت ىذٙ طلاة اىصف اىسببغ فٜ 

( ىَؼشفت ٢)  ٢٠٢٢ /٢٠٢٣مٞذٝشٛ ىيؼبً الأمبدَٜٝ  5شٛ ٍذسست حسْبٗٝت ّٞج

ءة الْجخَبػٞت اىؼ٘اٍو اىذاػَت ٗاىَزبطت اىخٜ ٝ٘اجٖٖب اىَؼيَُ٘ فٜ حَْٞت اىنفب

ىيؼبً الأمبدَٜٝ  مذٝشٛ ٥اىحنَٞٔ  ٝت٘رْ ٍذسستىذٙ طلاة اىصف اىسببغ فٜ 

( ىَؼشفت أرش اسخشاحٞجٞت ٍؼيٌ اىذساسبث الْجخَبػٞت فٜ حَْٞت ٣)  ٢٠٢٢ /٢٠٢٣

مذٝشٛ  ٥اىحنَٞٔ  ٝت٘رْ ٍذسستاىنفبءة الْجخَبػٞت ىذٙ طلاة اىصف اىسببغ فٜ 

اسخخذٍج ٕزٓ اىذساست ّٖجب ّ٘ػٞب ٍغ ّ٘ع بحذ .٢٠٢٢ /٢٠٢٣ىيؼبً الأمبدَٜٝ 

ٗصفٜ. حٌ حْفٞز حقْٞبث جَغ اىبٞبّبث ببسخخذاً اىَلاحظت اىخشبسمٞت ٗاىَقببلاث 

 :اىَخؼَقت ٗاىخ٘رٞق. بؼذ إجشاء اىبحذ حٌ اىحص٘ه ػيٚ اىْخبئج اىخبىٞت

حخنُ٘ ػَيٞت اىخؼيٌ اىخٜ ٝقً٘ بٖب ٍذسس٘ اىؼيً٘ الْجخَبػٞت فٜ  (١)

 ٥اىحنَٞٔ  ٝت٘رْ ٍذسستحط٘ٝش اىنفبءة الْجخَبػٞت ىذٙ طلاة اىصف اىسببغ فٜ 

ٍِ رلاد ٍشاحو ،ٕٜٗ ٍشحيت اىخخطٞظ ٍغ إػذاد خطظ اىذسٗط. رٌ فٜ   مذٝشٛ

ْفٞز ٍشحيت اىخقٌٞٞ ٍشحيت حْفٞز اىخؼيٌ ببسخخذاً طشٝقت ٍْبقشت اىَجَ٘ػت ، ٗٝخٌ ح

اىؼ٘اٍو اىذاػَت فٜ حط٘ٝش اىنفبءة الْجخَبػٞت  (٢) ٍِ خلاه حقٌٞٞ اىَ٘قف

ٕٜ ػ٘اٍو داخيٞت  مذٝشٛ ٥اىحنَٞٔ  ٝت٘رْ ٍذسست ىطلاة اىصف اىسببغ فٜ

حشَو دػٌ اىَذسست ؛ دٗس اىَؼيٌ ٗاىحَبط ٍِ اىطلاة ، فٜ حِٞ أُ اىؼ٘اٍو 
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اىخبسجٞت حذػٌ ٍِ أٗىٞبء الأٍ٘س. حشَو اىؼ٘اٍو اىَزبطت ّقص اىحَبط ٗاىخحفٞض 

ٝخَزو  (٣)ىذٙ اىطلاة ، فضلاً ػِ ّقص اىذػٌ ٗالْٕخَبً ٍِ أٗىٞبء الأٍ٘س. 

حأرٞش اسخشاحٞجٞت ٍؼيٌ اىذساسبث الْجخَبػٞت فٜ حط٘ٝش اىنفبءة الْجخَبػٞت فٜ 

يٌٖ قبدسِٝ ػيٚ اىخنٞف فٜ بٞئت حَْٞت اىَ٘اقف الْجخَبػٞت ىيطلاة اىخٜ حجؼ

اىَجخَغ ، ٗالْخخلاط بسٖ٘ىت ببىَجخَغ ، ٗحَْٞت ٍؼبسف اىطلاة ٍٖٗبساحٌٖ 

 الْجخَبػٞت.

 


